

En seno de la SIP

# Desinformación de Diarios de E.U. Denuncia Abrams

CHICAGO, septiembre 29 (UPI).— El Secretario Auxiliar de Estado de Estados Unidos, a cargo de derechos humanos, Elliot Abrams, afirmó hoy que la prensa norteamericana muestra una tendencia a pasar por alto algunas noticias, mientras que exagera otras, y mencionó como ejemplo el caso de Nicaragua.

Abrams acusó a la prensa de no mostrar preocupación por la situación de Nicaragua, donde existe una "campaña concertada" contra las iglesias.

El funcionario hizo sus

planteamientos en un discurso ante la 38ª Asamblea General anual de la Sociedad Interamericana de Prensa, reunida en Chicago.

Según Abrams, en Nicaragua ocurren acontecimientos que son noticia de importancia y que merecen ser divulgados, pero

que no lo son adecuadamente, como la censura gubernamental a una carta del Papa Juan Pablo II a los obispos nicaragüenses y la toma de 20 iglesias no católicas en julio.

Hay quienes insisten en mirar a El Salvador "bajo un microscopio", mientras

—Favor pase a la página 17



**ORFILA HABLA EN SIP.**— Chicago, septiembre 29. El sistema interamericano atraviesa por una crisis "alarmante", declaró hoy en Chicago el Secretario General de la OEA, Alejandro Orfila, durante un discurso que pronunció hoy en la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP). (UNIFAX II de UPI).

En seno de la ONU

## España Sale en Defensa de L.A. en Caso Malvinas

NACIONES UNIDAS, septiembre 29. (AP).— España salió hoy a la palestra, en el plenario de la 37ma. Asamblea General, en una abierta defensa de "Iberoamérica con la que mantenemos una voluntad política" que en esta Organización Mundial "nos ha impulsado a plantear y defender los problemas y las justas causas de esos pueblos hermanos, que España hace suyas y defiende como propias.

El Canciller español, José Pedro Pérez-Llorca, al intervenir en el debate de hoy, volcó su respaldo a la Argentina en su contro-

versia con el Reino Unido, por la soberanía de las islas Malvinas e instó a que "se abran las negociaciones sobre el fondo del problema, que no es otro que la descolonización del territorio". Exhortó a que se llegue a "una solución diplomática que contemple el restablecimiento de la plena integridad territorial de Argentina y la salvaguardia y garantía de los legítimos intereses y derechos, de la población de las Malvinas".

Subrayó que esa es la única forma de erradicar "las raíces de un conflicto

—Favor pase a la página 23.



**"MASCOTA DEL AÑO"**.— Nueva York, septiembre 29. Corinne Alphen, de 27 años de edad, hija de un capitán de policía, será "la mascota del año" para 1983, según anunció la revista "Penthouse". Corinne recibirá 400,000 dólares en efectivo y en premios.

## Sobre Crisis de Malvinas Habla Orfila en la SIP

CHICAGO, septiembre 29 (UPI).— El Secretario General de la Organización de Estados Americanos, Alejandro Orfila, advirtió hoy que el conflicto de las islas Malvinas, no debe perderse entre la exaltación y la subestimación, al tiempo que mantuvo su posición de que la solución del asunto radica en el diálogo.

"Si el olvido sería una irresponsabilidad, el pensar en dividir el sistema (interamericano) o excluir a una de sus partes, sería abandonar los frutos históricos y futuros del interamericanismo: La posibilidad

de unir las fuerzas de todo un Continente en beneficio de sus pueblos", afirmó Orfila, en su discurso ante la 38ª Asamblea General anual de la Sociedad Interamericana de Prensa, reunida en Chicago.

Orfila leyó su discurso, después que la alcaldesa de Chicago, Jane Byrne y el gobernador del estado de Illinois, James Thompson, ofrecieran sendos mensajes de bienvenida a los directores y editores de diarios de Norte, Centro y Sur América y el Caribe.

—Favor pase a la página 30.

## Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, septiembre 29 (UPI).— El Mercado de Valores sufrió hoy su peor baja en más de un mes, al hacer efectivas sus ganancias de sesiones anteriores los inversionistas, atemorizados también por rumores de malas noticias en la economía y de posible alza de las tasas de interés.

El Promedio Industrial de Dow Jones perdió 13,06 puntos, y quedó el día en 906,27. El ajuste era esperado, ya que el indicador había subido 160 puntos la semana pasada.

Los inversionistas sufrieron un revés al no seguir los principales bancos el ejemplo del Bankers Trust, que rebajó ayer su tasa de interés a corto plazo al 13 por ciento, lo que indica que la tasa de interés no bajará o está a punto de empezar a subir de nuevo.

El índice de la Bolsa de Valores de Nueva York, bajó 0,92 de punto hasta 69,78, y el precio promedio de una acción común perdió 38 centavos de dólar.

El amplio índice de 500 acciones de Standard & Poor perdió 1,61 puntos, y quedó en 121,63.

Entre las 1,903 emisiones en que hubo activi-

—Favor pase a la página 13.

## Inseminación Artificial Critica el Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO, septiembre 29 (EFE).— El vespertino vaticano "L'Osservatore Romano", en un artículo de su director, el profesor Valerio Volpini, expresa hoy severas críticas sobre experimentos en curso en los Estados Unidos, en materia de inseminación artificial.

Se trata, según el diario vaticano, de "fines no sólo pseudohumanitarios (ayudas a parejas estériles) sino también claramente racista: se quiere procurar el nacimiento de genios y seleccionar superhombres y super-mujeres".

El artículo de Volpini observa que los precedentes, al respecto, son el "aborto eugenético" y los "experimentos nazis" en materia de "selección de la raza".

Tras expresar diversas consideraciones morales sobre los referidos experimentos, Volpini señala que se trata de una verdadera "contaminación tecnológica" de la humanidad.

Observa finalmente que "quizás la humanidad dispone ahora de demasiados genios" y que "algun día habrá que hacer el elogio de la normalidad", sin hablar de los santos "que no se fabrican".

## Reagan Reafirma Apoyo al Gobierno de Israel

WASHINGTON, septiembre 29 (EFE).— El Presidente Ronald Reagan, acorralado por el incierto futuro de su "plan de recuperación económica", convirtió una "rueda de prensa", en la Casa Blanca en un acto electoralista.

Ante los comicios legislativos del próximo dos de noviembre, para renovar la Cámara de Representantes y un tercio del Senado, Ronald Reagan trató de culpar a la oposición demócrata de todos los males de la recesión económica.

No es la primera vez que

el Presidente recurre a esta estrategia, para justificar el estancamiento de la economía nacional, pero el nerviosismo de la Administración frente al próximo dictamen del electorado, se refleja en la insistencia con que Ronald Reagan cae, sin disimulo, en la exageración de la demagogia.

Los orígenes de la recesión actual, según dijo el Presidente, se remontan "a los tiempos de Franklin D. Roosevelt" (por cierto demócrata), y sus causas directas se generaron durante las últimas seis ad-

—Favor pase a la página 36.

## Inician Campaña para Denunciar a Sandinistas

MANAGUA, septiembre 29 (AP).— Mientras nicaragüense exiliados opuestos al Gobierno se preparaban para lanzar una campaña de promoción internacional de su causa, grupos opositores del país iniciaban hoy en Managua otra ronda de conversaciones con el Frente Sandinista en busca de una solución pacífica para los graves problemas nacionales.

En Costa Rica, el exmiembro de la Junta de Gobierno nicaragüense Alfonso Robelo anunció ayer que las cuatro organiza-

ciones que combaten al Frente Sandinista, en el exilio, iniciarán en breve tiempo una campaña en varios países "para denunciar lo que está pasando en Nicaragua" y buscar apoyo para su causa.

Entre los que pertenecen a esos grupos está el ex-comandante guerrillero Edén Pastora, quien prometió hacer varios meses "echar a balazos del poder a los sandinistas".

En Managua se inicia hoy otra ronda de conversaciones entre la opositora

—Favor pase a la página 30.

En Unión Soviética

## Cuanta más Comida se Produce más se Pierde

MOSCU, septiembre 29 (UPI).— Cuanta más comida produce la Unión Soviética, más pierde, debido a la ineficiencia de su almacenamiento y transporte, afirmó hoy un importante economista.

El Director del Instituto Nacional, que estudia la demanda de bienes de consumo, A. Orlov, dijo que las pérdidas montan miles de millones de rublos anuales.

"Lo más desagradable es que cuanto mejor es la cosecha, más productos dejan de llegar a los consu-

midores", indicó en un artículo para el Diario industria socialista.

Aunque muchos de sus argumentos son de carácter general, también culpó a segmentos particulares de los trabajadores y proveyó estadísticas, que dan una idea de la severidad de los crónicos problemas soviéticos de la agricultura, el transporte y la administración central.

"La falta de productos cárnicos resulta no sólo de la falta de recursos, sino que puede ser en parte a-

—Favor pase a la página 34.



**RETIRAN BANDERA.**— Beirut, septiembre 29. Soldados israelíes arrian una bandera de su país, poco antes de retirarse del aeropuerto de Beirut. Los Infantes de Marina norteamericanos entraron a la ciudad, tras la retirada israelí.